
REUNION CONCERTATION MAIRIE DU 25/02/2020 
 
Réunion de concertation trimestrielle avec la mairie et les différents représentants de parents 
des écoles lilasiennes 
 
 

1. POINT « Coronavirus » 
 

Nous avons commencé à échanger sur un point qui n’était pas à l’ordre du jour.  
D’après des échanges avec les Directeurs effectués lundi, il n’y avait hier soir aucune 
recommandation de la part de l’Education Nationale à ce sujet dans les écoles. De fait, la 
municipalité a demandé à ses agents de faire remonter toute information lorsqu’ils identifient 
des enfants qui ont potentiellement pu fréquenter des zones à risque pour que les équipes 
municipales aillent voir les familles afin de leur recommander de suivre une « quarantaine 
préventive ». Sans recommandation nationale, la municipalité se base sur les 
recommandations de l’ARS (Agence Régionale de Santé). 
=> La municipalité nous également demandé d’être attentifs et vigilants aux dérives que cette 
situation phobique risque de générer : si nous sommes témoins de comportements, gestes ou 
situations inappropriés ou indélicats à l’encontre de famille d’origines « asiatiques »  ou « 
italiennes », il faut faire remonter l’information à nos interlocuteurs habituels pour 
rapidement y mettre un terme. 
Il convient cependant de rappeler aux parents inquiets qui seraient amenés à nous interroger 
que, selon l’ARS, le Coronavirus, sous sa forme actuelle (malheureusement il peut être amené 
à muter) frappe assez peu les jeunes enfants et s’avère particulièrement dangereux pour les 
personnes âgées ou immunodéprimées.  
Concernant les prochains voyages scolaires. Si jamais une zone en France dans laquelle est 
prévue un voyage scolaire se révèle touchée par un foyer infectieux, le voyage sera tout 
bonnement annulé. Si jamais un foyer infectieux est révélé dans une zone abritant un voyage 
scolaire, la municipalité s’engage à créer un canal de communication spécifique entre parents 
et enfants en coordination avec les autorités sanitaires locales. 
Il faut, en l’état, sur ce sujet rester vigilant mais éviter les réactions irrationnelles. L’objectif 
de la mairie est de favoriser le transfert d’un maximum d’informations à destination de tous 
les protagonistes de la communauté éducative. 
Des affiches simples à destination des familles vont être réalisées par la mairie.  
Les infos données lors de la réunion peuvent évoluer en fonction du contexte.  
 

2. BUDGET 2020 

• Prévisions d'investissements  

La mairie, en matière de matériel informatique, va répondre à la demande du corps 
enseignant en privilégiant l’acquisition de TNI (Tableau numérique informatique) à destination 
des enseignants plutôt que dans l’acquisition d’ordinateurs individuels à destination des 
enfants. Ce choix reflète les orientations pédagogiques des enseignants qui pensent que 
l’utilisation du numérique a évolué. L’acquisition d’un TNI, en intégrant la connectique et la 
formation coûtent environ 3000 €. A titre d’information, les premiers TNI acquis par la mairie 
ont 7 ans et sont toujours utilisés en l’état. 



• Marché du mobilier scolaire 

L’appel à participation pour le marché du mobilier scolaire va être prochainement lancé. Il est 
demandé aux écoles de faire un recensement de leurs besoins rapidement afin de lancer les 
demandes au plus tôt pour une livraison cet été.  

• Classes de découverte et voyages scolaires 

Concernant les voyages scolaires, pour l’école élémentaire RR il va y avoir en mars prochain (
du 16 au 23 mars) 3 classes qui partent en classe de mer (CE2, CM1, CM1-CM2). 
Pour information il y aura sur la ville 2 classes de neige (WR et PL) et 1 classe équitation à VH. 
La ville finance à hauteur de 108000 euros les voyages scolaires (écoles élémentaires). Les 
familles les plus modestes paient 5% du prix du séjour. 
Cette année deux écoles maternelle partent en voyage scolaire : Calmettes (55 enfants) et 
Julie Daubié (70 enfants). La ville finance à hauteur de 75 euros par enfant soit un coût de 
9000 euros environ pour la ville.  
Nous avons demandé si on pouvait réfléchir à un système plus équitable pour les voyages 
scolaires. Malheureusement, ce sont des voyages décidés par les enseignants et la mairie 
souhaite ne pas les contraindre pour que la démarche soit vraiment portée par le corps 
enseignant. Le risque de multiplier les contraintes serait qu'il n'y ait plus de voyage scolaire 
organisé. Pour que cela soit plus équitable il faudrait que le voyage scolaire s'inscrive dans un 
projet partagé par toutes les écoles (intégration des CP ou voyage de fin d'élémentaire en 
CM2 par exemple)....piste à explorer. 
Toutefois, le péri-éducatif propose pendant les vacances de février, avril et d'été des voyages 
aux coûts basés sur le quotient familial. Sur les temps de vacances le calcul n'est pas le même 
que pour les voyages scolaires. Le reste à charge pour les familles est compris entre 30% et 
85% du tarif. 
 

3. RENTRÉE SCOLAIRE 2020-2021 
 
Voici les effectifs attendus pour la prochaine rentrée : 
862 élèves en maternelle sur 864 places en capacité d’accueil 
1253 élèves en élémentaire sur 1250 places en capacité d’accueil 
 
La période d'inscription a débuté le 20 janvier et prendra fin le 31 mars 2020. 
A ce jour il y a 698 enfants inscrits en maternelle et 1138 en élémentaire.  
 
Augmentation du nombre de CP significativement sur WR. 
 
 
La ville va demander 2 ouvertures de classe sur la ville à l'inspection. 
Concernant les fermetures de classe, il n'y a pas d'information ce jour. La ville devrait en savoir 
plus d'ici 15 jours.  
 
 
Pour information les enfants logeants dans les hôtels sociaux sont répartis sur l'ensemble des 
écoles lilasiennes.  



Il reste à ce jour encore beaucoup de logements vides dans le quartier de l'Avenir, 
donc potentiellement des inscriptions supplémentaires d'enfants dans nos écoles.  
 
 
 

4. EDUCATION NATIONALE 

• Renouvellement des PAI  

Sans doute un des gros sujets de l’année 2020. 
Les infirmières scolaires qui s’occupaient jusqu’à présent de la signature pour la médecine 
scolaire des PAI à renouveler (Projet d’accueil individualisé : protocole permettant aux agents 
de l’éducation nationale à des enfants d’avoir un accueil compatible à leur condition 
médicale), ont décidé de ne plus le faire. Ce n’est pas dans leur mission et elles étaient dans 
l’attente du retour d’un médecin scolaire aux Lilas.  
De fait, les parents qui ont un enfant allergique ou asthmatique (ou tout autre pathologie 
nécessitant un PAI) devront prendre RDV avec la médecine scolaire de Bobigny ! Aujourd’hui 
aux Lilas il y a 80 enfants concernés par un PAI. 
Il est envisagé d'envoyer aux familles concernées un courrier pour notifier le changement de 
process pour le renouvellement de leur PAI.  
Une mention spécifique concernant les PAI existe sur les formulaires d'inscription envoyés par 
la mairie (fiche sanitaire envoyée pendant les vacances d'été). A nous peut être de faire un 
rappel aux parents le moment venu.  
La mairie nous rappelle d'autre part qu'ils se trouvent souvent confrontés à des retards sur 
les renouvellements des PAI. Des relances aux familles concernées sont alors effectuées. Un 
PAI périmé ne peut pas être utilisé.  
 
 
Pour information sur les temps périscolaires pour les enfants dits "externes" (enfants lilasiens 
non scolarisés dans une école publique aux Lilas) il n'y a pas besoin de passer par la médecine 
scolaire.  
 
 
Le problème de gestion des PAI pour les voyages scolaires est également soulevé dans le cas 
où un déplacement à Bobigny deviendrait systématique.  
 
 
QUID également des visites médicales obligatoires en l'absence de médecin scolaire? 
Comment sont-elles réalisées?  
 
 
Au-delà de la problématique « de confort » pour les PAI, l’absence de médecin scolaire sur 
notre secteur est compliqué voire dangereux. Comme cela fait plus de 4 ans que le poste de 
médecin scolaire est à pourvoir, la mairie envisage après les élections municipales de mettre 
en place un plan d’action spécifique pour sensibiliser médiatiquement sur cette situation. 
La communauté éducative dans son ensemble devra fortement se mobiliser sur ce sujet et 
nous serons sans doute amenés à jouer un rôle important dans cette mobilisation. 



Des actions avec les autres communes de la circonscription pourraient être envisagées.  
Une des solutions demandées pourraient être la mise en place par exemple 
d'une permanence médicale. Sujet à creuser.... 
 

• Stages de remises à niveau 

Chaque année les directeurs identifient des enfants en difficultés de CM1 et CM2 auxquels 
sont proposés pendant les vacances d’avril une semaine (4 jours matinées) de stage de remise 
à niveau. 
Après l'aval des familles, les enfants concernés sont "mis en stage" le matin avec possibilité 
de rejoindre le centre de loisirs l'après midi.  
Aucune idée du nombre de refus de mise en stage de la part des familles, ni du nombre de 
proposition de ce genre de stage.  
Pour information en 2019, une quinzaine d'enfants ont assisté au stage de remise à niveau. 
Pour des questions pratiques (restauration) les stages se déroulent à WR.  
Ces stages sont organisés par l'Inspection. Ce sont des instituteurs volontaires qui les animent 
mais ces derniers ne sont pas forcément des instituteurs qui exercent sur la commune. 
 
 
En été, des stages sont également proposés. Ces derniers ont lieu au collège. La mairie n'est 
donc pas mise dans la boucle (les locaux du collège n'étant pas gérés par la ville).  
 
 
QUID : Pourquoi ces stages n'ont lieu que sur les vacances d'avril?  
 

5. MANIFESTATIONS SCOLAIRES  
 

• Projet de collectage de chansons. 

Cette année c’est 2 classes de RR élémentaire qui travaillent avec la chorale de Cécile pour le 
collectage de chansons. Spectacle entre le 17 et 23 juin au Théâtre du Garde Chasse. 
 

• Fêtes de fin d’année écoles et périscolaire 

Vous trouverez ci-joint les dates de fin d’année. 
A noter que le périscolaire fait une fête commune avec l’école aux Bruyères, à Paul Langevin 
et à RR élémentaire. 
Pour la kermesse du centre de loisirs, elle est prévue le 13 juin mais pourrait être décalée au 
20 juin car la fête de Julie Daubié va avoir lieu le même jour. 
Sur Waldeck-Rousseau, le Conseil d’école a programmé une fête en plein Ramadan, cela 
devrait peut-être être amenée à changer à la demande des parents représentants et pour 
raison de sécurité car cela sera en même temps que Lil’Art. 
 

6. POINTS DIVERS 



• Sorties scolaires du 3e trimestre 

La mairie a mis en place un changement dans le système d’attribution des cars pour les sorties. 
On a une enveloppe budgétaire déterminée par école. Les directeurs doivent revenir avec des 
propositions. 
Pour info, les déplacements sont autorisés sur toute l’Ile-de-France et en dehors de l’Ile-de-
France à condition que cela reste à 50 km max des Lilas. 
 

7. POINTS MIS À L'ORDRE DU JOUR PAR LES PARENTS D'ÉLÈVES 
 
Romain Rolland élémentaire 
- Qu'en est-il DU RASED sur notre commune? 
- Le service minimum lors des journées de grèves. 
 

• Le RASED aux Lilas 

La municipalité veut bien s’associer à notre démarche. Nous allons faire passer à tous nos 
interlocuteurs notre courrier. Par ailleurs, la municipalité nous a expliqué avoir demandé le 
classement en zone prioritaire sur certains établissements de la ville avec une réponse 
négative en prenant pour argument les catégories socio-professionnelles fréquentant les 
établissements en question. Le sujet est donc en suspens. 
 

• Le service d’accueil minimum aux Lilas 

La mairie veut mettre en place après les élections une commission réunissant la municipalité, 
des parents d’élèves et des enseignants pour trouver ensemble des alternatives. 
 
Autres points 

• Point sur les intervenants sur la prévention 

La mairie est prête à faire intervenir des experts à l’école si les enseignants ou 



Conclusion : une réunion d’échanges assez denses mais néanmoins constructifs. 
 


